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RÍO GRANDE

KARTING

“MILEI EN UN SOLO DÍA PUEDE HACER UN 
DESASTRE JURÍDICO, INSTITUCIONAL Y SOCIAL”

De las 17 casillas contabilizadas la semana pasada, solo quedan 9 en pie, 
debido a que los ocupantes decidieron desarmarlas de manera 
voluntaria, frente a las denuncias penales de la municipalidad.

EMPEZÓ EL DESARME DE LAS CASILLAS 
Y TODAVÍA QUEDAN NUEVE 

El proyecto permitirá una mejor 
vinculación de los usuarios con 
el servicio. Además se analizó 
la bonificación del impuesto 
automotor para taxis.

LA “FLECHA” GOMEZ 
SE PREPARA EN 
BUENOS AIRES

La senadora fueguina criticó la “modificación” de la Ley Ómnibus y aseguró que darle 
a Milei las facultades extraordinarias que pide “implican la eliminación del 
Poder legislativo”. 

EN LO QUE VA DE ENERO HUBO UN 
FEMICIDIO CADA 26 HORAS

EL MUNICIPIO 
CREARÁ UNA 
APLICACIÓN PARA 
TAXIS

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A
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GÉNERO Y DIVERSIDAD

OCUPACIÓN EN ANDORRA 

El diputado se defendió de las críticas de su colega por el “dialoguismo” que esgrime 
ante el gobierno nacional. “No he tenido ninguna negociación ni veo que 
haya alguna por debajo”, dijo Stefani.
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CRISTINA LÓPEZ

PÁG.  3

Desde el área de Género y Diversidad del gobierno de la provincia pidieron no 
invisibilizar el problema. Si bien aumentaron las denuncias, también 
aumentó el acompañamiento a las víctimas.

PÁG.  7

Nº 9300 | AÑO XXXVII | MARTES 23 DE ENERO | AÑO 2024 | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS

El campeón fueguino de karting 
y piloto de El Fortin Karts, Martín 
Gomez, empieza a ultimar detalles 
para su presentación en la ROTAX 
Argentina del próximo 
18 de febrero. 

LEY ÓMNIBUS

CRÍTICAS POR “DIALOGUISMO”: 
STEFANI MANDÓ A YUTROVIC A 
“LLAMARSE A SILENCIO”
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LEY ÓMNIBUS

El diputado nacional del PRO, Hé-
ctor “Tito” Stefani, rechazó las críticas 
de su colega Carolina Yutrovic sobre 
su postura “dialoguista” ante la Ley 
Ómnibus y el gobierno nacional, y 
defendió su enfoque respecto a la ley 
19640. Stefani aclaró que no ha teni-
do negociaciones ocultas y enfatizó la 
transparencia en las modificaciones 
propuestas.

“La diputada no sé de dónde saca 
eso. El tema más importante para no-
sotros es la ley 19640, impulsada por 
su candidato a presidente. Debería 
llamarse al silencio o no expresar es-
tas opiniones”, declaró Stefani en FM 
Master’s. Subrayó que las modifica-
ciones propuestas fueron presentadas 
por escrito, y el Poder Ejecutivo envió 
el proyecto con esas alteraciones.

Sobre las críticas a su “dialoguis-
mo”, Stefani señaló: “No he tenido 
ninguna negociación ni veo que haya 
alguna por debajo. Cada diputado 
decidirá qué acompaña”. Destacó la 
importancia de la cohesión entre los 
cinco diputados y expresó su disposi-
ción a respaldar al presidente, aunque 
dijo que no dará un “cheque en blan-
co” frente a los 600 artículos de la Ley 
Ómnibus.
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El diputado se defendió de las críticas de su colega Carolina Yutrovic, quien le reprochó el “dialoguismo” que esgrime ante el gobierno 
nacional respecto de la posible aprobación de la Ley Ómnibus, tanto A él como Al diputado oficialista Santiago Pauli.

CONVOCATORIA ABIERTA 
HASTA EL 2 DE FEBRERO PARA 
LA FERIA GRÁFICA ‘GRÁFEIN’

La Secretaría de Cultura de la pro-
vincia a través de la Editora Cultural 
invita a participar hasta el 2 de febrero 
de la convocatoria para formar parte 
de una nueva edición de GRÁFEIN- 
Feria Gráfica.

La convocatoria está destinada a 
productores locales de la industria 
gráfica para presentar stands de gra-
bado, serigrafía, dibujo, fanzines, cal-
cos, encuadernación, publicaciones 
independientes, xilografía y libros, 
entre otras.

Esta nueva edición de Gráfein se 
llevará adelante los días 17 y 18 de 
febrero en la ciudad de Ushuaia en 
la Secretaría de Cultura (Deloqui n° 

1465-Ushuaia), y los días 24 y 25 de fe-
brero en la ciudad de Rio Grande, en 
el Centro Cultural Yaganes (Belgrano 
319- Río Grande) donde se podrá dis-
frutar de una jornada cultural de mú-
sica, poesía y otras actividades.

Las personas interesadas en inscri-
birse pueden hacerlo a través de los 
siguientes formularios: 

Ushuaia: http://surl.li/ppqps
Rio Grande: http://surl.li/ppqqf
Para más información  comunicar-

se vía email: convocatoriaseditora@
tdf.edu.ar. o visitar las redes sociales @
culturatdf en Instagram o Cultura TDF 
en Facebook.

CULTURA TDF

En términos de relaciones inter-
partidarias, Stefani destacó que, a 
pesar de las diferencias ideológicas 

con Yutrovic, mantiene un buen trato 
a nivel personal. En relación con su 
colega oficialista Santiago Pauli, com-

partió algunas conversaciones y elogió 
su coherencia. Afirmó que, pese a no 
tener un grupo de WhatsApp, es esen-
cial acordar en temas provinciales.

Respecto al diálogo con el gober-
nador provincial, Stefani aclaró que, 
aunque está dispuesto a discutir te-
mas provinciales, no ha tenido con-
versaciones con él: “Yo soy uno de los 
pocos opositores que tiene el gobier-
no provincial. A partir de ahí, el diá-
logo que tengo con el gobernador, es 
cero. No porque yo no quiera. Yo pue-
do conversar con él de todos los temas 
referentes a la provincia, pero también 
le voy a preguntar por qué la provin-
cia se sigue endeudando”. Abogó por 
separar la política de la provincia y ex-
presó su interés en resolver problemas 
logísticos, la situación de la pesca y la 
defensa de la ley 19640 para Tierra del 
Fuego.

En conclusión, Stefani, aún en el 
rechazo a las críticas de la diputada 
Yutrovich, destacó la necesidad de tra-
bajar en conjunto en cuestiones pro-
vinciales, abogando por un diálogo 
constructivo y enfocándose en resol-
ver los desafíos específicos de Tierra 
del Fuego.



23 de Enero de 2024 | TIEMPO FUEGUINO  |  3

El secretario de Hábitat, Esteban 
Vercen, proporcionó una actualiza-
ción sobre la toma de terrenos, con-
firmando que, de las 17 casillas con-
tabilizadas la semana pasada, solo 
quedan 9 en pie. Esto se debe a que los 
ocupantes de ocho casillas decidieron 
desarmarlas de manera voluntaria.

Vercen, por FM Master’s, explicó 
que se presentaron denuncias penales 
y se activó un protocolo para la des-
ocupación del área. La presencia poli-
cial se intensificó con una guardia per-
manente, lo que influyó en la decisión 
de algunos ocupantes de desistir ante 
las posibles complicaciones legales.

En palabras de Vercen, “aproxima-
damente cinco o seis construcciones 
se desarmaron de manera voluntaria. 
Los que aún persisten en este actuar, 
siguen ahí y se está dialogando con la 
policía para comenzar a hacer el pro-
cedimiento programado de desarme, 
en caso de que esta gente no quiera 
desarmar de manera voluntaria”.

El secretario se mostró optimis-
ta sobre la gradual desactivación del 
conflicto “a través del diálogo y la paz”. 

EMPEZÓ EL DESARME DE LAS CASILLAS EN LA 
OCUPACIÓN DE ANDORRA Y TODAVÍA QUEDAN NUEVE
El secretario de Hábitat del municipio informó sobre el proceso de desarme voluntario de ocho casillas en el valle de Andorra, 
destacando el diálogo y la colaboración con la policía.

TOMA DE TERRENOS

Destacó la colaboración con la policía 
como un elemento clave y resaltó el 

trabajo conjunto para disuadir a los 
ocupantes. Vercen reiteró la postura 

firme del municipio en mantener el or-
den en Ushuaia.

“Lo más importante es el trabajo en 
conjunto que hemos tenido con la po-
licía, como lo tenemos habitualmen-
te. Eso ayuda muchísimo a disuadir, a 
entender que no es tierra liberada, que 
entiendan que el municipio ordena, 
que trabaja y que no vamos a claudicar 
en el hecho de seguir trabajando en pos 
de tener una Ushuaia ordenada” con-
signó el funcionario.

Además, afirmó que, lamentable-
mente, si es necesario realizar desarmes 
adicionales para ordenar los barrios, 
el municipio no dudará en llevarlos a 
cabo. Destacó el trabajo continuo du-
rante el verano, con presencia constan-
te en los sectores más complejos.

Esteban Vercen enfatizó el diálogo 
y la disuasión como métodos efectivos 
para abordar la problemática de ocu-
pación habitual en la ciudad. “El traba-
jo con la gente en el territorio todo el 
tiempo hace que haya un poco de di-
suasión y que podamos parar un poco 
el tema de la ocupación”, señaló final-
mente.
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Hace un año y medio, el Municipio 
lanzó la marca local “RGA Alimentos” 
en pos de que las vecinas y vecinos ac-
cedan a alimentos saludables, frescos 
y de calidad. A través de esta política 
pública, se sigue afianzando la Sobe-
ranía Alimentaria en Río Grande y se 
fortalece el trabajo con productores y 
productoras de nuestra ciudad.

Se trata de una inversión que puso 
en funcionamiento la Planta Avícola 
de la Misión Salesiana, después de 8 
años de desuso. Desde el lanzamien-

LA MARCA “RGA ALIMENTOS” SE 
FORTALECE EN LA CIUDAD
Desde mediados de 2022 hasta la actualidad se han vendido más de 70 mil kilos de pollos y se han cosechado más de 500 kilos de 
tomates. Es la primera vez que Río Grande cuenta con una marca de alimentos propia. Mediante esta política, el Municipio tiene por 
objetivo que las familias riograndenses accedan a alimentos locales, frescos y nutritivos promoviendo la Soberanía Alimentaria en 
nuestra ciudad. 

to de la marca hasta la fecha se han 
vendido más de 70 mil kilos de pollos 
frescos, mientras que la cosecha de 
tomates cherry racimo, la cual co-
menzó en marzo de 2023, dio más de 
500 kilos.

Paralelamente, se cosechan dife-
rentes variedades de tomates que, al 
momento, se encuentran en fase de 
prueba. Son tomates nero de Crimea, 
tomate black cherry, tomate costolu-
to, tomate platense; morrón verde y 
rojo, así como ajíes.

Cabe destacar que hay 1800 plan-
tas de la variedad de tomates cherry 
racimos en diferentes estadios, lo que 
posibilita una producción continua 
durante los próximos meses y triplicar 
la cantidad de plantas. Además, se han 
entregado 10.000 plantines a produc-
tores y productoras.

También es importante mencionar 
que está en prueba el desarrollo de Be-

renjenas, Pepinos y otras variedades de 
Ajíes.

Para la distribución de estos pro-
ductos, el Municipio dispuso distintos 
Puntos de Venta, donde se pueden ad-
quirir dichos alimentos como ser el Pa-
seo Canto del Viento (Fagnano 650); así 
como en eventos como “El Mercado en 
tu Barrio”, la “Expo Agroproductiva”, 
“Hecho en Río Grande”, entre otros.

YA SON MÁS DE 6.500 LOS 
VECINOS QUE DISFRUTAN DE 
LAS COLONIAS DEPORTIVAS 

Estas propuestas de encuentro y 
desarrollo de habilidades se llevan 
adelante en las diferentes dependen-
cias deportivas municipales. El Mu-
nicipio desarrolla un gran abanico 
de alternativas para seguir acompa-
ñando a las infancias, juventudes, los 
adultos y personas mayores en estas 
vacaciones de verano en la ciudad.

Las colonias se desarrollan con 
gran éxito en los distintos espacios 
deportivos de Río Grande. El fin de las 
mismas es que las y los riograndenses 
puedan disfrutar de un verano lleno 
de color, diversión y recreación con 
las diferentes propuestas que se rea-
lizarán durante todas las vacaciones 
en la ciudad. 

Entre la primera y segunda etapa 
de estas vacaciones, más de 4.000 
riograndenses participaron de las co-
lonias deportivas y recreativas; como 
así también de las actividades de de-
porte adaptado y deportes urbanos. 
También, adultos y adultas mayores 
disfrutaron de un amplio abanico 
de propuestas, y cientos de vecinos 
aprovecharon el natatorio, ya que se 

sumaron 400 socios provisorios para 
esta temporada.   

A este importante número, se su-
man hoy 2.200 riograndenses más, 
quienes se inscribieron recientemente 
y serán parte de los próximos grupos 
que colmarán cada espacio y disfru-
tarán de un gran verano en su ciudad.  

Las actividades se llevan adelante 
en diferentes espacios y al aire libre, 
con el fin de promover la vida saluda-
ble. Abarcando deportes en distintas 
disciplinas y para todas las edades, 
pensando en las necesidades y habi-
lidades de cada etapa de la vida. 

Además, están los Campamentos 
que se realizan en la Planta Munici-
pal, para los cuales se abren todos los 
lunes las inscripciones presenciales, 
con el fin de disfrutar con diferentes 
grupos de niños y niñas una estadía 
llena de diversión al aire libre.

A través de estas iniciativas, el Mu-
nicipio tiene como objetivo que, du-
rante las vacaciones de verano, cada 
chico y chica de nuestra ciudad dis-
frute de la recreación, el deporte y la 
vida saludable.

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE
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EL MUNICIPIO CREARÁ UNA APLICACIÓN 
PARA EL SERVICIO DE TAXIS

El secretario de Gobierno, Gastón 
Díaz, encabezó una reunión con ta-
xistas de la ciudad. En la misma, se 
comentaron los avances respecto a la 
nueva App que permitirá modernizar 
al servicio. Durante el encuentro, ade-
más, se hizo mención a la decisión del 
intendente Martín Perez de bonificar el 
impuesto automotor a taxistas: medida 
mediante la cual se busca acompañar-
los dado el complejo contexto econó-
mico actual. 

Al respecto, el Secretario de Gobier-
no destacó que “el Municipio reafirma 
su compromiso con las y los trabaja-
dores de taxis no sólo mediante la mo-
dernización del servicio, sino también 
mediante estas bonificaciones para 
acompañar al sector y a sus familias”. 

Díaz sostuvo que “el Estado Munici-
pal mantiene hoy y siempre sus puertas 
abiertas para continuar con este trabajo 
comprometido en mejorar en este ser-
vicio habilitado conforme a las orde-
nanzas vigentes y que son esenciales en 
nuestra ciudad”. 

Por su parte, la presidenta de la Aso-
ciación de Taxis Unidos de Río Grande 
(ATURG), Griselda Fuentes, destacó el 

Con el fin de mejorar su prestación a la comunidad, el Municipio de Río Grande ultima detalles para agilizar la puesta en funcionamiento 
de una plataforma digital que permita vincular mejor a los usuarios con el servicio. Asimismo se analizó la bonificación del impuesto 
automotor a taxis dispuesta por el intendente Perez.

buen entendimiento con el Munici-
pio y señaló que “la nueva App nos va 
a permitir seguir mejorando el servi-
cio”. 

El desarrollo de la aplicación está a 
cargo de una empresa argentina vin-
culada al rubro de la movilidad urba-
na que ya se encuentra funcionando 

en Buenos Aires, Córdoba y Chubut. 
La App contará con geolocalización lo 
que permitirá conocer el tiempo es-
timativo de llegada, información del 
trayecto y de los móviles disponibles 
en zona. Además, las y los usuarios 
podrán conocer la identidad del chó-
fer para su mayor tranquilidad y segu-

ridad. 
La puesta en funcionamiento de 

esta aplicación apunta principalmente 
a velar por el cuidado las y los vecinos 
de la ciudad y garantizar un servicio de 
transporte de calidad. Quienes hagan 
uso de la App podrán solicitar taxis de 
una manera práctica, segura y legal.

RÍO GRANDE
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En medio del paro convocado por la 
CGT, Gustavo López, titular nacional de 
FORJA, expresó la adhesión al mismo 
y lanzó críticas contundentes hacia las 
políticas impulsadas por el gobierno. 
López, por FM Master’s, abordó diver-
sas preocupaciones en torno al decreto 
de necesidad y urgencia (DNU) y la Ley 
Ómnibus.

“Acompañar el paro de la CGT, los 
que estamos en la ciudad de Buenos 
Aires y en el Gran Buenos Aires mar-
char a la concentración en el Congreso 
Nacional que, imaginamos, será mul-
titudinaria. Y después en cada distrito, 
acompañar la marcha que se haga en 
cada ciudad, en cada plaza, para recha-
zar una Ley Ómnibus que es un delirio, 
para rechazar un DNU que es abso-
lutamente inconstitucional”, expresó 
López.

En referencia al proyecto de Ley Óm-
nibus modificado que el Gobierno en-
vió nuevamente, López señaló que per-
sisten las facultades extraordinarias por 
un año prorrogable, considerando esta 
delegación como inconstitucional y de-
lictiva: “Estamos en una situación muy 

FORJA SE SUMA AL PARO DE LA CGT CON 
CRÍTICAS AL DNU Y LEY ÓMNIBUS
Gustavo López, titular de FORJA, rechazó las medidas gubernamentales y anunció el acompañamiento al paro nacional con 
movilización. Advirtió sobre la inconstitucionalidad del DNU y la Ley Ómnibus, instando a la oposición a cumplir su rol.

grave. Hoy el Gobierno volvió a enviar 
el proyecto de Ley Ómnibus modifica-
do, y siguen estando la delegación de 
facultades extraordinarias por un año 
prorrogable. Esa delegación de facul-
tades extraordinarias está prohibida 
en la Constitución, constituye un de-
lito. Destruye la cultura, destruye las 
economías regionales, vende el patri-
monio público”, advirtió.

López enfatizó su percepción del 
gobierno actual como “absolutamen-
te autoritario” y cuestionó su respeto 
a la división de poderes y al sistema 
democrático. Asimismo, hizo hincapié 
en la necesidad de consensuar leyes, 
subrayando la importancia de la re-
presentación política en el Congreso: 
“Me parece que es un gobierno abso-
lutamente autoritario, que no respeta 
la división de poderes, que nunca le 
interesó el sistema democrático y que, 
independientemente al derecho que 
tiene a gobernar Milei, porque ganó 
las elecciones en segunda vuelta, lo 
que acá no hay que confundir es go-
bernabilidad con votar o no votar una 
ley”, indicó.

En cuanto a la representación legis-
lativa, López subrayó: “En la primera 
vuelta, que fue donde la gente expre-
só la voluntad legislativa, Milei sacó el 
30% de los votos. Tiene 37 diputados y 
7 senadores. Esa es la representación 
política que tiene en el Congreso y a la 
que se tiene que amoldar”.

El líder de FORJA hizo un llamado 
a la oposición para que desempeñe su 
papel de manera efectiva: “Hay secto-
res de la oposición que creen que, por-
que ganó, hay que votarle todo a favor. 
No, para eso la gente votó a un partido 
o a otro partido. Tiene derecho a go-
bernar, y tiene la obligación de con-
sensuar leyes. Y si no consensua esas 
leyes, la obligación de la oposición es 
rechazarlo”.

Al abordar la situación específica de 
Tierra del Fuego, López advirtió sobre 
las posibles consecuencias devastado-
ras de las políticas gubernamentales: 
“Ustedes ya vivieron el impacto en el 
gobierno de Macri, lo que significó la 
pérdida del 50% de los puestos de tra-
bajo en la industria electrónica. Esto, 
hay que multiplicarlo por dos o por 

tres. Porque el sub régimen es funda-
mental para la provincia, pero este sub 
régimen puede ser eliminado de hecho 
con la apertura indiscriminada de las 
importaciones, y él va hacia la apertura 
indiscriminada de las importaciones. 
Tierra del Fuego tendría el mayor impac-
to de todo el país, sobre todo Río Gran-
de”, advirtió.

Finalmente, Gustavo López también 
abordó la situación del turismo y su co-
nexión con la sostenibilidad de la pro-
vincia. Expresó su preocupación por la 
posible afectación de actividades turís-
ticas y la pérdida de poder adquisitivo: 
“Aquellos que creen que se salvan por el 
turismo, hay actividades que van a es-
tar muy comprometidas, no va a quedar 
turismo interno, no sé qué va a pasar 
con Aerolíneas y qué va a pasar con los 
vuelos. La falta de poder adquisitivo del 
conjunto de la sociedad afecta al comer-
cio. Una provincia no se sostiene con 
europeos o estadounidenses que vayan 
a esquiar, se sostiene con obreros, con 
industrias, con la gente que puede ir a 
un supermercado porque tiene un sala-
rio que le permita comprar un litro de 
leche”, concluyó.

HABLÓ SU PRESIDENTE
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En el contexto de la alarmante tasa 
de femicidios a nivel nacional, la subse-
cretaria Provincial de Género y Diversi-
dad, Amira Maslup, abordó la situación 
actual en nuestra provincia. Durante 
este mes, se registró un femicidio cada 
26 horas en el país, generando preocu-
pación y la necesidad de evaluar las ac-
ciones implementadas.

Maslup, al respecto, afirmó: “Sabe-
mos que las estadísticas generan un 
efecto de sorpresa y asombro en ca-
sos como los que estamos trabajando 
en Género y Diversidad, que se vienen 
asentando en nuestra nación y a nivel 
global. Está bueno hablar de estadísti-
cas para entenderlas, más que nada. En 
este caso, no hay muchas vueltas. Son 
femicidios”.

Aunque la provincia no figura en las 
estadísticas hasta el momento, la fun-
cionaria subrayó: “Tenemos en cuenta 
que estas estadísticas que se van to-
mando, que son datos puros, son dife-
rentes de otros datos que aparecen en 
relación a las áreas de género y diver-

CONSIDERAN FUNDAMENTAL LA CONTINUIDAD 
DE LAS TAREAS DE GÉNERO Y DIVERSIDAD
En lo que va de enero hubo un femicidio cada 26 horas en nuestro país. Amira Maslup, subsecretaria Provincial de Género y Diversidad, 
analizó cuál es la realidad actual al respecto en nuestra provincia.

sidad”. Asimismo, reflexionó sobre 
la nueva línea nacional, afirmando: 
“Estamos pensando para ver dónde se 
reforman leyes en relación a temáticas 
de diversidad, niñeces, derechos hu-
manos”.

En relación a las estadísticas pre-
sentadas desde principios de año, 
Maslup reconoció su significativa re-
levancia y subrayó: “Por eso damos 
por hecho que las áreas de género y 
diversidad tienen que seguir trabajan-

do en la línea de que estas estadísticas 
sean un poco más favorables, empie-
cen a disminuir cuando son factores 
específicos los que están midiendo”. Y 
añadió: “Hablamos de la cantidad de 
personas que han sido asesinadas por 
razones de género”.

Luego destacó la colaboración con 
el Ministerio de Mujeres, Género y Di-
versidad de Nación: “No estamos ha-
blando, simplemente, de la toma de 
denuncias o de las asistencias. Esos 

son otro tipo de estadísticas que noso-
tros venimos trabajando también desde 
la provincia y que venimos trabajando 
en relación con otras provincias tam-
bién”.

Recordando la tasa alta de femici-
dios en años anteriores, Maslup men-
cionó casos en Tolhuin para resaltar la 
importancia de mantener la memoria 
social activa. Sin embargo, aclaró: “De 
esas estadísticas no se pueden sacar 
datos que signifiquen que las violen-
cias han aumentado. Lo que sí se puede 
dejar claro es que hay más denuncias, 
hay más tratamientos de las violencias, 
hay más equipos interdisciplinarios que 
acompañan. Por ende, hay más formali-
zación en la justicia de algunos casos”.

Amira Maslup concluyó señalando 
la necesidad de analizar si el aumento 
de denuncias corresponde a una reali-
dad previa oculta o simplemente a una 
mayor formalización de denuncias: “No 
sabemos si ese aumento se condice con 
ello, o si simplemente es la formaliza-
ción que antes no existía” finalizó.

TASA DE FEMICIDIOS



  TIEMPO FUEGUINO | 23 de Enero de 20248 | 

El Ministerio de Bienestar Ciudada-
no y Justicia a través de la Secretaría de 
Derechos Humanos e Igualdad, llevó 
adelante una Asamblea para discutir 
los alcances del DNU y la Ley ómnibus 
promovidos por el Gobierno nacional 
y que atentan contra varias conquistas 
alcanzadas en materia de derechos hu-
manos.

Del encuentro realizado en Colegio 
Público de Abogados de Ushuaia parti-
ciparon distintas organizaciones afines 
a la temática; quienes elaboraron un 
petitorio de la Asamblea que será ele-
vado a la Ministra Adriana Chapperón 
y al Gobernador para que se presente a 
los diputados nacionales de Tierra del 
Fuego. El objetivo es que puedan contar 
con las distintas consideraciones que 
responden a retrocesos en la vulnera-
ción de los derechos humanos. 

La apertura de la jornada estuvo a 
cargo de la secretaria de Derechos Hu-
manos e Igualdad, Sonia Splausky; la 
subsecretaria de Derechos Humanos 
e Igualdad, Abigail Astrada; la subse-
cretaria de Género y Diversidad, Ami-
ra Maslup; la subsecretaria de Pueblos 
Originarios y Diversidades Culturales, 
Pamela Altamirando y el Presidente del 
Colegio de Abogados Ushuaia, Dr. Cle-
mente Vidal Oliver.

Al respecto, Splausky detalló que 
durante el encuentro “se abordó el de-
recho de no regresividad que debería 
existir, particularmente cómo impacta 
en las infancias, cómo impacta en gé-
neros y diversidades, cómo impacta en 
la ley de salud mental, en los pueblos 
originarios y en la salud sexual repro-

GOBIERNO DESARROLLÓ LA ASAMBLEA PARA DISCUTIR 
LOS ALCANCES DEL DNU Y LA LEY ÓMNIBUS 
Participaron representantes de distintos ámbitos que trabajan en torno a la temática. Se elaboró un un documento que será presentado 
a los diputados provinciales.

ductiva, entre otros”. 
En lo referido a Ley de Salud Mental 

se trató el artículo 39 “que es la com-
posición del Órgano de Revisión de 
Salud Mental, así como el planteo de 
la desaparición del INADI para el cual 
entendemos que es un organismo con 
el cual trabajamos arduamente, que 
necesitamos y que es un instrumento 
fundamental para la protección de los 
derechos”. 

Por su parte, Astrada detalló que 
desde el Gobierno de la provincia 

“tuvimos contacto con la Secretaría 
de Derechos Humanos de la Nación 
en donde ellos nos pudieron propor-
cionar información acerca de cómo 
vienen pensando, de cómo trabaja 
también el Centro de Estudios Legales 
y Sociales; y de la vulneración de dere-
chos que ven con la promoción de es-
tas leyes que se quieren implementar”.

Finalmente, el Presidente del Cole-
gio de Abogados manifestó que con es-
tos proyectos de ley “lo que se preten-
den es pasar por alto la Constitución 

y los abogados no podemos permitirlo. 
El pueblo votó a Milei para ejecutar las 
leyes, no para hacerlas; para eso está 
el Congreso Nacional conformado por 
parlamentarios que sí han sido elegidos 
para tal fin. No entender esto es volver a 
una época que no creíamos que íbamos 
a volver atravesar. Hablar de la libertad 
es muy lindo, pero la libertad sin igual-
dad es autoritarismo; sin fraternidad 
es egoísmo y sin responsabilidad es un 
fraude. Y nosotros no nos vamos a dejar 
defraudar” concluyó.

DERECHOS HUMANOS
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El legislador provincial Matías La-
padula, del partido Verde, ahondó en la 
política de Soberanía Alimentaria que 
se implementa en la Municipalidad de 
Río Grande y delineó su proyecto de 
ampliar esta iniciativa a toda la provin-
cia, considerando la vitalidad de res-
paldar a los productores locales y pro-
mover el acceso a alimentos de calidad 
para la comunidad.

En sus propias palabras, Lapadula 
describió por FM Master’s: “Más allá 
de la producción directa del municipio 
con la marca RG Alimentos, es crucial 
impulsar y respaldar a los productores 
para fomentar su crecimiento y garan-
tizar la distribución de sus productos 
a toda la comunidad” en un enfoque 
holístico que busca no solo el abaste-
cimiento alimentario sino también la 

ESTRATEGIAS PARA EXPANDIR LA 
SOBERANÍA ALIMENTARIA EN LA PROVINCIA
El legislador del partido Verde, ofreció una perspectiva detallada sobre la implementación de la Soberanía Alimentaria en Río Grande 
y sus planes para, desde su función legislativa, extenderla en beneficio de los productores locales.

70 MURALISTAS SE 
INSCRIBIERON AL 5° 
ENCUENTRO INTERNACIONAL 
EN EL FIN DEL MUNDO 

La Secretaría de Cultura y Educa-
ción de la Municipalidad de Ushuaia 
dio cierre a las inscripciones del 5° 
Encuentro Internacional de Mura-
listas en el Fin del Mundo “Emush” 
2024. La convocatoria, reunió a más 
de 70 muralistas de todo el país y ten-
drá ahora su etapa de evaluación por 
parte de la comisión a cargo, sumará 
sus intervenciones a los más de 300 
murales con los que cuenta la ciudad.

Esta nueva edición, que se dará 
en el marco del 140° Aniversario de 
Ushuaia, contará con intervenciones 
que resalten la historia, leyendas ur-
banas, personalidades, hábitos, flora 
y fauna, así como lo que significa ser 
fueguino y fueguina.

Vanina Ojeda, subsecretaria de 

Cultura, explicó que “estamos muy 
conformes con la gran convocatoria 
que ha tenido esta propuesta impul-
sada por la gestión del intendente 
Walter Vuoto que hoy comienza a 
transitar su quinta edición. Como 
cada año, el EMUSH presenta a las y 
los artistas una temática a seguir, nu-
triendo así a nuestro paisaje de nue-
vas piezas de esta gran galería a cielo 
abierto que es Ushuaia”.

Las inscripciones, que se llevaron 
adelante desde el 29 de diciembre 
hasta el 21 de enero, congregaron 
70 proyectos de diversos artistas de 
todo el país que pasarán por una 
instancia de evaluación a fin de de-
terminar cuáles son las elegidas para 
participar del encuentro.

LEGISLADOR LAPADULA

sostenibilidad de las actividades agrí-
colas locales.

En el ámbito de la producción de 
tomates, compartió un ensayo que se 
realiza esta temporada, “pero proba-
blemente el año que viene tengamos 
una producción más significativa. Ba-
samos esto en el éxito del año pasado 
y actualmente estamos trabajando 
con tomates perita, tomates platen-
ses y dos variedades de tomates gour-
met”.

Al abordar la cuestión de la pes-
ca artesanal, Lapadula analizó que si 
bien vivimos en una isla “consumimos 
muy poco pescado, a pesar de contar 
con un mar rico y disponible. Debe-
mos fortalecer a nuestros producto-
res y pescadores, así como difundir y 
consolidar la cultura de vivir del mar”. Aquí, su visión se dirige no solo a la 

producción sino también a la promo-
ción de una conexión más profunda 
con los recursos marinos disponibles.

Con respecto a sus planes futuros 
respecto de la política de soberanía 
alimentaria, el legislador Matías Lapa-
dula declaró: “Considero que es uno 
de los aspectos en los que trabajaré 

intensamente. He establecido contactos 
con productores locales de Río Grande, 
Ushuaia y Tolhuin. La idea es diseñar 
herramientas gubernamentales para 
promover estas actividades a nivel pro-
vincial”, para consolidar así una base 
sólida que respalde a los productores 
locales y fomente prácticas sostenibles 
a lo largo y ancho de la provincia.

USHUAIA
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La iniciativa, que contó con réplicas 
en distintos puntos del país, es parte 
de la propuesta de la Red de Festivales 
Patagónicos y surge como respuesta a 
la desfinanciación del Instituto Nacio-
nal de Cine y Artes Visuales INCAA que 
impulsa el gobierno nacional. Acom-
pañando el pantallazo también estu-
vieron presentes el Festival de Cine 
Ambiental Ushuaia, la Asociación Ma-
nekenk y la Asociación Civil del Audio-
visual Fueguino.

“La gestión del intendente Walter 
Vuoto pone a disposición de la socie-
dad los espacios municipales, a fin de 
acompañar las expresiones que surgen 
del colectivo cultural que es afectado 
por las medidas que impulsa el poder 
ejecutivo nacional” destacó Vanina 
Ojeda, subsecretaria de Cultura de la 
Municipalidad de Ushuaia.

Participando de las actividades, el 
realizador audiovisual y representan-
te de la Red de Festivales Patagónicos 
Abel Sberna destacó que “este es un 
reclamo en defensa del cine nacional 
y el INCAA. Estamos muy agradeci-
dos con la Municipalidad de Ushuaia 

LA MUNICIPALIDAD ACOMPAÑÓ EL “PANTALLAZO 
PATAGÓNICO” CON LA PROYECCIÓN DE “PUAN”
La Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de Ushuaia, en el marco del “Pantallazo patagónico en defensa del cine y la 
cultura argentina”, presentó en una Sala Niní Marshall repleta de vecinos y vecinas la película de María Alché y Benjamín Naishtat “Puan”.

y la Secretaría de Cultura y Educación 
que hizo posible este pantallazo con su 
apoyo. Nos pone contentos saber que 
hay un estado municipl que apoya el 
desarrollo de la industria audiovisual, 
algo tan importante en este momento 
de avasallamiento de los derechos a la 
cultura”.

Por su parte el actor Mariano 

Monsalve resaltó que “es una pro-
puesta bárbara que viene a mostrar 
que hay grandes directores, actores 
y actrices en la Argentina. Esta sala 
llena habla del apoyo que hay de la 
comunidad por la producción na-
cional, donde hay tanto para decir y 
mostrar”.

Entre las y los asistentes también 

estuvo presente una vecina de la ciu-
dad, Ludmilla, que agradeció “la invi-
tación y generación de estos espacios 
culturales gestionados por el munici-
pio. Como vecinos y vecinas tenemos 
que valorar estas instancias que siem-
pre están llenas y dejan en evidencia 
el interés de las y los ushuaienses por 
acercarse al cine”.

USHUAIA
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En las primeras semanas del mes, 
más de 600 niñas y niños disfrutan 
de diferentes propuestas lúdicas, re-
creativas, deportivas y artísticas. Ade-
más, realizan diferentes salidas, donde 
aprenden y disfrutan de actividades 
como visitar el cuartel de bomberos, 
huertas, caminatas costeras y mucho 
más.

Desde la cartera se invita a la co-
munidad a seguir sumándose a estas 
propuestas, ya que las inscripciones se 
mantienen abiertas. El programa finali-
za el 2 de febrero.

Las y los interesados, pueden inscri-

MÁS DE 600 NIÑOS Y NIÑAS DISFRUTAN 
DE LAS ACTIVIDADES DE “VERANO TDF” 
El Ministerio de Educación de la provincia de Tierra del Fuego, AeIAS, a través de la Secretaría de Políticas de Inclusión, continúa 
durante todo enero con el Programa “Verano TDF”.

“MILEI EN UN SOLO 
DÍA PUEDE HACER UN 
DESASTRE JURÍDICO, 
INSTITUCIONAL Y SOCIAL”

EDUCACIÓN

birse de lunes a viernes de 14 a 15:30 
horas (de 6 a 8 años) y de 15.30 a 17 
horas (de 9 a 11 años), presentando un 
adulto responsable fotocopia de DNI 
del niño/a y completar la planilla de 
inscripción en la sede más cercana.

En Río Grande las actividades se de-
sarrollan en el SUM del Colegio Politéc-
nico Malvinas Argentinas (Monte Inde-
pendencia 261), en el SUM de la Escuela 
N°46 (Playero Blanco 268), en el Gimna-
sio del Centro Polivalente de Arte (Pre-
fectura Naval 200-298) y en el Gimnasio 
de la Escuela N°7 (Estrada 1.100).

En Ushuaia en los SUM de las Es-

cuelas N°15 (Rucci 2.535), N°31 (Alem 
3.902), N°39 (F.Romero y P. Fueguinos) 
y N°41 (Bahía de Los Abrigos 3.050). 

En Tolhuin se desarrollan en el 
SUM del Jardín N°23 (Chepach 532).

Además, el Programa “Aprendo en 
mi Barrio” continúa con sus activi-
dades pedagógicas de refuerzo para 
chicas y chicos de 5 a 12 años. En Río 
Grande y Tolhuin, en las mismas sedes 
y horarios mencionados de Verano 
TDF, mientras que, en Ushuaia, se de-
sarrollan en los siguientes puntos:

-Camping “La montaña”(Las Raí-
ces) lunes y miércoles de 15 a 17h.

-Comunitario 11 de noviembre 
(pájaro carpintero gigante 1120) miér-
coles y viernes de 15 a 18h.

-Andorra “Rinconcito de fin del 
mundo” (Quinta 52-casa 4) martes y 
jueves de 15 a 18h.

-Andorra “Rayito de Luz”(Sector 

Santa Rosa-casa 4) martes y jueves de 
15 a 18h

-Biblioteca Alfonsina Storni (Chubut 
1843) lunes, miércoles y viernes de 14 a 
17h

-La Cima siempre verde (Radowitsky 
17) lunes y miércoles de 17:20 a 19:20h.

-Pequeños Pasos (De la Estancia 
2952) martes y jueves de 15 a 18h.

-Rincón humano (Puerto español 
748) de 15 a 18h.

-Almanza: anexo de Escuela Nº6 (a 
partir del 15/01)

Para inscripciones del Aprendo en 
Ushuaia deben hacerlo a través del nú-
mero 

2901-534629 o a través del correo 
electrónico aprendoenmibarriozona-
sur@tdf.edu.ar

Más información en las redes socia-
les del Ministerio de Educación de la 
provincia.

La senadora fueguina Cristina 
López criticó la “modificación” del 
proyecto de ley Ómnibus que impul-
sa el presidente y aseguró que darle 
a Milei las facultades extraordinarias 
que pide “implican la eliminación del 
Poder legislativo”.  

“Qué sentido tiene acortar las fa-
cultades extraordinarias legislativas a 
un año si solo en un día Milei puede 
hacer un desastre jurídico, institucio-
nal y social”, afirmó la representante 
fueguina. 

Y se preguntó: “¿Milei le da la es-
palda al Congreso y le vamos a dar 
facultades extraordinarias? ¿De qué 
sirven las modificaciones si al día si-
guiente puede hacer todo por decre-
to? ¿Quién nos asegura que no vuelva 
a la versión original de la ley?”.

En este sentido, López ratificó 
que votará negativamente contra la 
ley Ómnibus ya que “el compromiso 
como senadores de la Nación es no 
delegar nuestras facultades legislati-
vas ni por un solo día”.

“Estamos en distintos lugares en lo 

político y lo ideológico pero una cosa 
es votar casi 500 artículos con diferen-
cias opinables y otra es entregar facul-
tades extraordinarias y llevarse pues-
ta la división de poderes. La supuesta 
‘modificación’ de la ley que enviaron 
al Congreso es una maniobra para 
distraernos de lo importante: con las 
facultades extraordinarias Milei cierra 
de facto el Congreso durante un año y 
puede hacer lo que quiera”, insistió la 
representante en la Cámara Alta.

López, que participará activa-
mente de la movilización frente al 
Congreso el próximo miércoles, ase-
guró que de votar la ley Ómnibus 
“estaríamos dándole superpoderes al 
Ejecutivo aprobando un proyecto de 
ley que fue redactado por los grandes 
estudios jurídicos de las empresas 
que concentran el poder económico 
en nuestro país”. 

“Estamos hablando del mismo 
presidente que nos amenaza con go-
bernar por decreto. No se puede ig-
norar esto, sería caer en una trampa”, 
finalizó.

CRISTINA LÓPEZ
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En Lomas de Zamora, Umma, la 
hija de 9 años del custodio de Patricia 
Bullrich, perdió la vida tras ser baleada 
durante un asalto. Los agresores, aún 

MATAN A LA HIJA DE UN CUSTODIO 
DE BULLRICH EN UN ROBO
Umma, una niña de 9 años baleada durante un asalto en Lomas de Zamora, falleció en la tarde de ayer. Era la hija de un custodio de 
la ministra de Seguridad. Los agresores, aún prófugos, abandonaron el vehículo en Villa Fiorito.

sin detener, dejaron abandonado su 
vehículo en Villa Fiorito. 

El incidente ocurrió el lunes por la 
mañana en Villa Centenario, cuando 

dos ladrones armados atacaron al pa-
dre, integrante de la custodia de Bull-
rich, y a la madre, de la Policía Cientí-
fica, quienes circulaban con su hija en 
un Ford Ka. Los delincuentes dispara-
ron desde un Toyota Corolla negro, hu-
yendo luego del ataque.

La niña herida fue trasladada al 
Hospital Gandulfo y posteriormente 
al Churruca en helicóptero, donde la-
mentablemente falleció. 

La Unidad Funcional de Instrucción 
N°18 de Lomas de Zamora investiga el 

caso, con imágenes de los sospechosos 
captadas por cámaras de seguridad. 

El vehículo de los agresores fue 
encontrado en Villa Fiorito y será pe-
ritado. El padre, desesperado, intentó 
auxiliar a su hija tras el ataque, eviden-
ciado en un video que ilustra la trage-
dia.

La propia ministra confirmó el trá-
gico desenlace, expresando su repudio 
a los criminales. El presidente Javier 
Milei se unió al repudio en redes socia-
les, destacando la cobardía del crimen.

CONVENIO CON UTHGRA 
POR CERTIFICACIÓN 
EN MANIPULACIÓN DE 
ALIMENTOS

La Municipalidad de Ushuaia 
ofrecerá instancias de capacitación 
sobre manipulación de alimentos a 
trabajadores y trabajadoras afiliadas 
a la Unión de Trabajadores del Turis-
mo, Hoteleros y Gastronómicos de la 
República Argentina (UTHGRA) tras 
la firma de un convenio de colabora-
ción entre las partes.

El acuerdo fue rubricado por el 
secretario de Gobierno, César Molina 
y el secretario General de UTHGRA, 
Ramón Calderón, en un encuentro 
que se llevó a cabo en la mañana de 
hoy en la sede del sindicato, junto a 
trabajadores del sector. 

Durante el encuentro, Molina des-
tacó que “el municipio pueda proveer 
esta herramienta que es fundamental 
para quienes se dedican a todos los 
sectores que nuclea la UTHGRA, y que 

muchas veces se ocupan de hacer estas 
instancias de capacitación por motus 
propio, y demanda mucho tiempo”. 

En el convenio se acordó que la 
formación esté a cargo de la Direc-
ción de Bromatología de la Secretaría 
de Gobierno del Municipio a los afi-
liados y afiliadas de UTHGRA, en el 
mes de marzo, y durante todo el año 
una vez al mes hasta diciembre, en 
una doble jornada que tendrá con-
tenido teórico-práctico y evaluación 
final. 

Los afiliados y afiliadas inscriptas 
al curso deberán abonar el derecho 
de oficina establecido en el Artículo 
1° Punto b) 2.2 y 2.3 del Anexo II Par-
te Especial de la Ordenanza Tarifaria 
N° 5069. Ello, sin perjuicio de lo dis-
puesto en la Ordenanza Municipal N° 
5403.

USHUAIA

EN LOMAS DE ZAMORA



23 de Enero de 2024 | TIEMPO FUEGUINO  |  13

En el marco de los talleres de vera-
no organizados por el CAAD Ushuaia, 
la kermesse municipal ‘La Vida en una 

LA KERMESSE MUNICIPAL ‘LA VIDA EN UNA 
SONRISA’ ACOMPAÑÓ LOS FESTEJOS DEL CAAD

Sonrisa’ acompañó los festejos del cie-
rre de las dos primeras semanas de la 
colonia de la que participan alrededor 

de 80 alumnos y alumnas de distintas 
instituciones de la modalidad espe-
cial.

La colonia ofrece un espacio al-
ternativo y recreativo para disfrutar 
del verano en Ushuaia, con salidas a 
la granja de la familia Torres ubicada 
en Andorra, actividades deportivas y 
artísticas en la escuela N°3, caminatas 
por la ciudad y distintas excursiones.

En la escuela N°3. la kermesse ‘La 
Vida en una Sonrisa’, que depende del 

Departamento Barrios ofreció sus tra-
dicionales juegos y actividades recrea-
tivas. Desde la Secretaría de Políticas 
Sociales, Sanitarias y Derechos Huma-
nos de la Municipalidad indicaron que 
se encuentra a disposición de todas las 
instituciones educativas, instituciones 
Intermedias, clubes y organizaciones de 
la sociedad civil. 

Para cualquier consulta comunicar-
se al Tel. 2901-440735 o al Mail:  dir.co-
munitariosybarrios@ushuaia.gob.ar.

LA SECRETARÍA DE 
CULTURA ACOMPAÑARÁ EL 
SHOW DE MATÍAS IRIARTE

La Secretaría de Cultura y Educa-
ción de la Municipalidad de Ushuaia 
acompañará el show acústico de Ma-
tías Iriarte el día jueves 25  de enero a 
las 19:00 horas en la Antigua Casa Be-
ban donde el artista fueguino adelanta-
rá algunas de las canciones de su nuevo 
disco “Pócima”, como así también rea-
lizará un repaso por su trabajo anterior 
y canciones inéditas. 

La iniciativa, que se engloba den-
tro de los esfuerzos municipales para 
potenciar a las y los artistas fueguinos, 
contará este próximo jueves con la pre-
sentación de Matías Iriarte en guitarra 
y voz, Luis Sargenti en el bajo, Lola Vi-
terbori en guitarra, Santiago Delgado 
en bandoneón y Mora De Marco como 
cantante donde repasarán temas de 
sus trabajos previos, así como su nuevo 
material.

Iriarte se encuentra finalizando sus 
estudios en Música Popular de la Fa-
cultad de Artes de la Universidad de La 
Plata, trabajando también como pro-
ductor musical. En su discografía, que 
transita su tercer álbum en “Pócima”, 

el artista fueguino realiza un trabajo 
de investigación sobre el timbre como 
discurso expresivo.

Quienes deseen conocer más so-
bre el show acústico a realizarse el día 
25, así como las diversas propuestas 
culturales que la Municipalidad de 
Ushuaia impulsa, podrán acceder a 
las redes sociales de la Secretaría de 
Cultura y Educación en @culturaye-
ducacionush.

RÍO GRANDE

USHUAIA
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Todos anhelan desafíos nuevos. 
Sueños por alcanzar. Es el caso de Mar-
tin Gomez, el ushuaiense campeón de 
la Sudam Seniors, quien viajó a prin-
cipios de año hacia Buenos Aires para 
proyectar una temporada en la ROTAX 
Argentina.

“Este año me embarco en un nuevo 
desafío, vamos a participar del cam-
peonato de karting a nivel nacional de 
ROTAX MAX BUE con un objetivo claro: 
pelear por ganar carreras y estar en la 
conversación en la lucha por el cam-
peonato”, relata en la presentación de 
su proyecto deportivo. 

La primera parada será en el Galvez, 
ni más ni menos, el próximo 18 de fe-
brero, para lo cual el piloto de El Fortin 
Karts auspiciado por la firma Jet Stream 
se prepara en pista y con vueltas cobre 
el chasis de su primo Federico: “Viajé el 
7 de enero para poder hacer una espe-
cie de pretemporada de cara al debut. 
Estuvimos probando cuatro días por 
semana yendo de martes a viernes y 
luego de ocho pruebas logramos al-
canzar el objetivo que era estar en los 
tiempos de punta y eso nos deja muy 
tranquilos”.

LA “FLECHA” GOMEZ SE PREPARA EN BUENOS AIRES
BUENOS AIRES.- El campeón fueguino de karting y piloto de El Fortin Karts, Martín Gomez, empieza a ultimar detalles para su 
presentación en la ROTAX Argentina del próximo 18 de febrero. Será su estreno a nivel nacional con 15 años de trayectoria en el ámbito 
provincial y un sueño por cumplir.

“Voy a correr en la Senior Nacio-
nal con un chasis KSM 2023 que anda 
muy bien, nos sorprendió mucho 
con el andar y el motor ROTAX clási-
co. Nos quedan algunas pruebas más 
para conocer el circuito pero confor-
mes de antemano con el desarrollo y 
evolución en la pista desde la llegada”, 
agregó.

La adaptación será moneda co-
rriente a lo largo de la temporada y 
Gomez lo sabe a la perfección: “Sin 
duda tener un equipo comprometido 
y una buena conexión con el kart y el 
motor son fundamentales. La predis-
posición y el acompañamiento del 
equipo han sido claves en este cami-
no para poder mejorar y conocer la 
pista, tenemos muy buenas sensacio-
nes con la puesta a punto del karting 
y yo estoy rindiendo a lo esperado, 
tratando siempre de estar a la altura 
de las expectativas, muy bien física-
mente -detalle importante ya que se 
corre todo el domingo, sin tiempo de 
descansar, con los warm-up, clasifica-
ciones, la serie y la final-“.

“Si tengo que analizar lo que más 
me costó fue muy interesante adap-

KARTING

tarme a cómo se comporta el karting 
acá en Buenos Aires. Hay tanto grip, 
a diferencia de las carreras que es-
toy acostumbrado a correr en el sur, 
que el chasis cuando uno pone goma 
nueva, trabaja de una manera muy 
distinta. Hay que ser muy fino, hay 
que acostumbrarse al manejo acá, 
entonces eso fue quizá lo que más me 
costó, adaptarme al grip de la pista. 
De a poquito nos vamos soltando. 
Ya luego de tantas pruebas venimos 

mejorando en los tiempos y creo que 
estamos en buena forma para apro-
vechar todos los elementos que tene-
mos”, detalló.

“El mundo del karting es tan emo-
cionante como desafiante, y no pue-
do hacerlo solo. Estoy agradecido por 
el apoyo de mi equipo, El Fortín Karts 
y estamos en busca de sponsors que 
confíen en este proyecto. Juntos, cons-
truiremos una base sólida para cum-
plir nuestros objetivos”, finalizó.
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SEGUNDA PRESENTACIÓN

El Gobierno Nacional presentó una 
revisión del proyecto de ley ómnibus, 
introduciendo modificaciones signifi-
cativas tras negociaciones con sectores 
de la oposición.

Entre los puntos clave de este nuevo 
texto, salta a la vista que, del proyecto 
original, conformado por 664 artículos, 
hay una disminución a 523, eliminan-
do 141 de ellos. Entre las supresiones 
se encuentran disposiciones como el 
refrendo del Decreto de Necesidad y 
Urgencia 70 sobre desregulación eco-
nómica.

La propuesta ajusta las jubilaciones 
según el Índice de Precios al Consu-
midor (IPC) a partir de abril, en lugar 
de delegar la decisión al Ejecutivo vía 
Decreto de Necesidad y Urgencia. Se 
eliminan las jubilaciones de privilegio 
para presidentes y vicepresidentes.

Las retenciones para las economías 
regionales se reducen al 0%, en con-
traste con el 8% o 15% propuesto ini-
cialmente. Sin embargo, no se modi-
fican las retenciones en carne, maíz y 
soja, generando desacuerdo con algu-
nos gobernadores.

Se reduce la delegación de faculta-
des legislativas al Ejecutivo a un año, 
prorrogable por 12 meses con apro-
bación del Congreso. La emergencia 
en salud se mantiene, a pesar de que 
se había eliminado en conversaciones 
previas.

El proyecto excluye a YPF del listado 
de privatizaciones y establece “privati-

QUÉ SALE Y QUÉ ENTRA EN EL PROYECTO 
MODIFICADO DE LEY ÓMNIBUS
El Gobierno Nacional propuso cambios en la ley ómnibus, eliminando 141 artículos negociados con la oposición. Incluye ajuste en 
jubilaciones por IPC y cambios en retenciones y facultades legislativas.

CONTINÚA EL 
EMBELLECIMIENTO DE 
ESPACIOS PÚBLICOS

El Municipio de Río Grande con-
tinúa trabajando en diferentes secto-
res, canteros y plazas públicas con el 
objetivo de embellecer los espacios 
comunes para que todas las familias 
puedan disfrutar de una ciudad más 
bella y habitable.

Con trabajos de plantación, el 
Municipio busca poner en valor y 
mejorar los espacios públicos donde 
transcurre la vida de cada vecino y ve-
cina, brindando una visión más bella 
y aportando bienestar ambiental para 

quienes viven aquí. 
Lupinos, aquilegias, dianthus y di-

gitalis son algunas de las especies de 
flores que son sembradas en el Vivero 
Municipal y están siendo plantadas en 
distintos puntos de la ciudad.

El Municipio trabaja permanente-
mente en distintos sectores de la ciu-
dad embelleciendo los espacios para 
que todas las familias puedan disfru-
tar de vivir en un lugar mucho más 
agradable.

zación parcial” para Nucleoeléctrica, 
Banco Nación y ARSAT. El blanqueo de 
capitales se destinará a capitalizar el 
Banco Central, no siendo coparticipa-
ble como proponía el proyecto original.

El texto introduce cambios inespe-
rados, como la inclusión de “emplea-
dos públicos” en las limitaciones a la 
actividad política. Además, se redefine 

el capítulo de Cultura, manteniendo el 
Fondo Nacional de las Artes y los fon-
dos para el INCAA.

A pesar de los ajustes y negociacio-
nes, la oposición plantea incertidum-
bres y preocupaciones. La reaparición 
de temas como el juicio por jurados y 
la continuidad de proyectos elimina-
dos genera debate y análisis exhausti-

vo por parte de los legisladores.
Se anticipa un debate intenso en 

el plenario de comisiones, con incer-
tidumbre sobre el apoyo de sectores 
opositores. La posibilidad de presentar 
dictámenes propios plantea un esce-
nario desafiante para el gobierno en el 
recinto, donde se decidirá la aproba-
ción de cada artículo en particular.

RÍO GRANDE
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